



PRÉFET DE TARN-ET-GARONNE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Montauban, le 3 mai 2024

Communiqué de presse

Le préfet de Tarn-et-Garonne mobilise les outils d'ingénierie au profit des collectivités territoriales

Les projets portés par les collectivités territoriales affermissent la cohésion de nos territoires et la transition écologique. Le soutien qui leur est apporté en ingénierie est déterminant et il est donc essentiel de leur proposer des solutions facilement identifiables en la matière.

Aux côtés de l'offre locale d'ingénierie, déjà reconnue et portée par l'agence du conseil départemental Tarn-et-Garonne-Conseil-Collectivités (TGCC) et le CAUE, **l'État propose une offre complémentaire et facilite l'accès des élus locaux pour la mobiliser.**

C'est ainsi que le Préfet a réuni ce 2 mai le Comité Local de Cohésion des Territoires (CLCT) autour du thème de l'ingénierie, en présence du Président du Conseil départemental, du Président de l'Association des Maires de France 82 et de la présidente de l'Association des Maires Ruraux 82.

Dans ce cadre, le Préfet a annoncé :

- la création d'un guichet de l'ingénierie de l'État ;
- la création d'un comité départemental de l'ingénierie.
- Enfin, un Forum de l'ingénierie s'est tenu en préfecture à partir de 14h, à destination des élus locaux et de leurs collaborateurs.

1. Création d'un guichet de l'ingénierie de l'État.

Il apparaît, au niveau national, que les élus locaux ont besoin de mieux identifier les points d'entrée dans l'offre d'ingénierie existante. C'est tout l'enjeu du Guichet de l'ingénierie de l'État mis en place à compter du 2 mai en Tarn-et-Garonne.

Ce guichet, mobilisable via une adresse mail dédiée (ingenierie@tarn-et-garonne.gouv.fr), est à disposition des élus locaux, de manière complémentaire aux canaux existants, pour solliciter l'appui des opérateurs de l'État : ANCT, ADEME, BDT, CEREMA, ANAH, ANRU.

Il sera un outil complémentaire pour donner plus de clarté et de lisibilité à l'offre d'ingénierie de l'État.

2. Création d'un Comité départemental de l'ingénierie.

Le **Comité départemental de l'ingénierie** s'est réuni pour la première fois le 29 mars 2024.

Instance à visée opérationnelle, ce comité réunit l'ensemble des acteurs de l'ingénierie locale et de l'État (ANCT, DDT, PETR, préfecture, sous-préfecture, CAUE, ADEME, EPF, Banque des territoires, CEREMA) et a vocation à renforcer leur partenariat au bénéfice des projets.

Les demandes d'accompagnement de projet les plus complexes peuvent ainsi être examinées dans ce cadre, à la demande d'un des partenaires, pour identifier la meilleure offre d'accompagnement, adaptée au projet présenté.

3. Forum de l'ingénierie à destination des élus locaux et de leurs collaborateurs.

Dans la continuité du CLCT dédié à l'ingénierie, a été organisé en préfecture un **Forum de l'ingénierie locale** de Tarn-et-Garonne, de 14h00 à 16h00, sous forme de stands, de façon à permettre à tous les maires du département ou à leurs collaborateurs de venir, selon leurs besoins, se renseigner et échanger de manière concrète avec les opérateurs de l'ingénierie.

Les opérateurs suivants étaient représentés : ANCT/Guichet unique, ADEME, Banque des Territoires, DDT, CEREMA, Agence de l'eau Adour Garonne, CAUE, La Poste, SAFER et Réseau Initiative France.